

L'ÉTUDIANT LIÉGEOIS

Nouvelle formule : périodique irrégulier, publication du Comité de Baptême de Philosophie et Lettres 1995-96. Éditeur responsable : Xavier Spirlet, 72 rue André Renard, 4430 Ans. Les articles paraissent en l'état et n'engagent que la responsabilité de leur auteur. Et encore; seulement s'il a fait moins de vingt-cinq à-fonds au moment où on lui demande des comptes...

Édito (?)

Le faux chlore n'est pas mort. Ceci en est la veuve.

Si je faisais un à-fond pour chaque photo de français que je vais faire, je serais vite saoul. Enfin un bon raisin pour redanser un journal Est-Udiantin. La lange Française est money'n'me. Che la terrorise.

Chouette, un barbar! Un Edith O. est un turc chiant à fer. Surtout pour un Theux-Thon. Sel a permet de déc O.N.E. Beaucoup rage. Un jour, Nal est une bonne José. Prtcepr! Prtcepr! crvrz ds rtcls! crvrz ds rtcls! Les veaux qu'Al sont treize août il. Mélanger: éie e aie! éie e aie!

Che riz dvo so ordinator. Ilalaccent. Le faux chlore peut faire travailler nos cervelas. Il a bsoin d'l peu de plats. Oval Huy en donner.

Duj Président Philo et Lettres 95-96

Duj ira mieux dès le prochain numéro, c'est promis (sauf si le bouclage tombe après une guindaille Cureghem). D'ici là, voici le topo :

L'Étudiant liégeois, ancienne formule, tenu à bout de bras par le valeureux (liégeois) Michel, a vécu pour l'instant.

Lui succède une version condensée, qui n'a pas la prétention d'être un quelconque organe de l'AGEL puisque l'AGEL n'a pas l'air de s'y intéresser de fort près.

Pour notre part, nous avons des choses à dire et aussi des dates à retenir, et c'est pas plus mal quand c'est bien propre, tapé, mis en page et photocopié. On risque moins de le perdre. Et puis on s'est bien amusé à écrire, taper, scanner, etc. Que ceux qui apprécient nous le disent, on appréciera. Que ceux qui n'apprécient pas la ferment, parce qu'on en a rien à f... À bientôt !

Xavier Spirlet

Agenda

11/10 : 5e édition du **BAL DES BLEUS**.

La première édition en 1991 se déroula sous un immense chapiteau édifié en face des homes du Sart-Tilman. En 1992, idem. En 1993-94, les parkings situés face à la faculté de Droit accueillirent l'activité avec un succès grandissant. Beaucoup critiquèrent cette organisation de masse de l'AGEL, lui reprochant son caractère peu convivial et folklorique. Cependant, cette manifestation revêt pour l'AGEL un caractère tout à fait indispensable pour le bon déroulement de la Saint-Nicolas et la Saint-Torê.

Cette année, le Bal des Bleus descend en ville. A côté du Val Benoît, c'est sur un terrain appartenant à l'ULg que se dressera un chapiteau de 1600 m². Sponsorisé par Camel, la publicité du Bal se fera à une échelle francophone. Un concert organisé par NRJ agrémentera cette soirée où 3000 personnes sont attendues.

Des navettes " aller " au départ de la Place Cathédrale dès 20 heures, et " retour " jusque 04 heures (après, il y a des bus réguliers de la TEC !) seront à votre disposition.

P.A.F : 200Frs. CHOPES : 4 pour 100Frs

12/10 : Nous sommes attendus par nos camarades Philo-Louvanistes à l'occasion de leur Baptême.

17/10 : Parrainage Philo. Salle à trouver... Regardez les affiches la semaine prochaine.

18/10 : 24H DE L-L-N.

Trains spéciaux : Départs de Liège-Guillemins à 18h10, 19h34, 20h10. Retours de LLN à 0h04, 1h48, 3h13, 4h39. Tous ces trains sont directs (pas de changement) et sont à un tarif préférentiel, sans possibilité d'utiliser le Go-Pass.

19/10 : Bleusaille Psycho (salle non communiquée).





Les belles histoires de l'oncle Michel, tome 1 Quand tout commença...

En 1985, quand j'arrivai du fond de ma campagne pour rejoindre la section d'Histoire de la Faculté de Philosophie et Lettres de l'ULg, une seule idée m'obsédait : quand aurait lieu le baptême ? La première semaine passa sans que quiconque nous entretienne de ce sujet et la deuxième semaine s'engageait dans sa seconde partie quand j'adressai la question suivante à l'un de ces " vendeurs de boniments " qui se bousculent dans les auditorios chaque début d'année académique pour vous vendre leur camelote : " Quand est-ce le baptême ? " La réponse fusa : " Y a pas d'baptême en Philo, si tu veux te faire humilier, va en Droit ! ".

Piqué au vif, je rentrai dans ma campagne et averti un camarade baptisé l'année précédente en physique. Il se chargerait dès le lundi de me trouver un comité d'accueil. Ce fut chose faite et nous fûmes deux braves historiens à rejoindre le groupe des étudiants en informatique pour nous faire baptiser. Ce fut ... démentiel. On rit, on but, on se fit des copains, des copines, nous étions intégrés au folklore étudiantin liégeois.

Hélas, pas à celui de notre Faculté. D'ailleurs, le folklore était quasi inexistant en Philo-Lettres. Les Archéos avaient bien un bon groupe soudé et quelque peu folklorique mais rien de comparable avec les Médecins, l'ISEP, les Psychos, les Infos et même le Droit.

Durant toute une année, nous essayâmes de convaincre divers bleus de s'intégrer au folklore en se faisant baptiser dans une Faculté extérieure afin de regrouper un nombre suffisant de poils et plumes pour créer un Comité. L'idée unique était de rendre les merveilles du baptême et de ses à côtés accessibles aux étudiants de Philo-Lettres.

Le 5 octobre 1987, c'était chose faite. Un premier Comité était créé et regroupait des glorieux anciens comme Jean-Denys Boussard, Michel Franckson et, dans une moindre mesure, Michel Coppé ainsi que quelques jeunes : Yannic Pitot, Thierry Delcourt et Michel Péters. La présidence fut attribuée au dernier cité. Thierry se chargeant de la trésorerie, Yannic du secrétariat et Michel Coppé de la vice-présidence. Mes souvenirs embués ne me permettent plus d'affirmer s'il y eut deux ou trois bleusailles. L'important est que nous baptisâmes, en présence de la totalité des comités folkloriques, dont les Philo de Louvain et de Bruxelles, trente-neuf bleus dont un certain nombre d'étudiants en Philo-Lettres qui allaient composer le cadre des comités des années ultérieures.

Les années passant, l'originalité des Présidents et de leurs comités accrut le nombre de bleusailles. Les répétitions chants se firent presque quotidiennes, la bleusaille papy vint encore s'ajouter. Les présidents qui se succédèrent furent : Michel Péters (1987-1988), Manu Closset (1988-1989 et 1989-1990), Bernard Verbert (1990-1991), Philippe Gillet (1991-1992) [Présidente : Sandra Bastin], Pierre Breer (1992-1993) [Présidente : Delphine Gatoie], Jean-Marc Leclère (1993-1994) [Présidente : Cécile Mohamed] et Michael Dujardin (1994-1995 et 1995-1996) [Présidente : Cathy Farcy].

Attestant de la bonne intégration des Philo-Lettres dans le folklore étudiantin liégeois, deux anciens présidents Philo (Michel Péters en 1990-1991 et Pierre Breer en 1993-1994) devinrent président de l'Association Générale des Etudiants Liégeois et y laissèrent une empreinte de leur passage.

Dans deux ans, nous célébrerons le dixième anniversaire de notre comité et espérons réunir le plus grand nombre des quelques six cents bleus baptisés depuis 1987 en Philo-Lettres.

Michel Péters
Président d'honneur-fondateur

LLN

On m'a demandé d'écrire un article à propos de l'amitié qui lie les Philo de Liège à ceux de Louvain-la-Neuve. Je vais tenter de le faire ci-dessous. On pourrait en effet se demander en assistant au baptême Philo pourquoi laisser entrer d'ignobles calottins dans un lieu aussi sacré. L'étonnement grandit lorsque la cérémonie commence. On croit ces sous-affonneurs de bénitier passer de l'autre côté de la barrière. Je n'en dirai pas plus dans cet article car il peut tomber dans les mains d'un petit caca d'Athénée pas encore purifié par nos soins.

Il faut comprendre que tous les calottins ne cont pas aussi mauvais que le disent certaines de nos chansons pas toujours tendres avec eux. Ceux de Philo, particulièrement, sont de grands guindailleurs. Accompagnez donc votre comité aux 24h de LLN et vous en aurez la preuve.

Je m'éloigne de mon sujet. D'où vient cet attachement mutuel que se portent les Philos de LLN et ceux de Liège ? C'est une longue histoire d'amour qui date de 1987. En effet, cette année-là, je chantais pour la première fois... Non. Ça, c'est Clodio. Donc, en 1987, pour ceux qui ne me connaîtraient pas, j'étais alors président de Cercle et du Comité de Baptême de Philosophie et Lettres à Louvain-la-Neuve. Eh oui, maintenant je suppose que vous comprenez mieux mon indulgence vis-à-vis des calottins. Au mois d'octobre, je fétais dignement les 24h lorsqu'un vieil ami, alors togé Psycho (Serge Bini, dit "Bini" pour ceux que ça intéresse) me présenta le président du tout nouveau Comité de Baptême Philo de Liège. Je me trouvais donc entre un personnage vêtu d'une jolie toge noire et blanche et coiffé d'une étrange casquette munie d'une longue plume (notre seule référence en matière de couvre-chef étudiantin étant alors la calotte).

Le jeune homme, visiblement fatigué par à peine 12h de guindaille, me semblait dans un état proche de l'Ohio. Toutefois, après les présentations, il réussit quand même à me dire : "Président Philo... Liège, toi, Louvain... (burps)... super, moi t'invite... (beurp), baptême bientôt... (burps) ...à fond !". Je n'eus aucun mal à l'écraser durant une bonne quinzaine d'à-fonds consécutifs (et cela fait 9 ans que cela dure, n'est-ce pas, Michel ?). J'écrivis ensuite mon adresse sur une manche de son tablier sans trop croire à sa future invitation. Quelques jours plus tard, le comité louvaniste et moi-même recevions l'invitation au premier baptême Philo de Liège, auquel nous nous rendîmes et furent invités à baptiser. Par la suite, la centaine de kilomètres séparant Liège de LLN fut régulièrement franchie dans un sens ou dans l'autre ar les guindailleurs de Philo. En effet, de Baptême en 24h, de Saint-Nicolas en Saint-Torê, de bal des Bleus en bal des Bleus (le vrai, celui de LLN) les Philo de Louvain et de Liège ne cessent de se rendre visite et de s'apprécier tout en sachant allier une saine rivalité et un respect naturel qui permet à cette amitié de grandir.

Djaïl

